
[La nouvelle ligne T5 prend le départ](#)

Modifié le 29/07/24

Après 2 ans de concertation et de participation citoyenne, la Métropole Rouen Normandie a commencé les travaux de la future ligne T5 en novembre 2023. Le chantier va se dérouler en plusieurs phases pour s'achever à l'automne 2025. Début des travaux sur le secteur Boulevard d'Orléans le 5 février 2024.

Cette nouvelle ligne de TEOR, permettra de relier Mont-Saint-Aignan, depuis le terminus de T1 (Mont aux Malades) en passant par le Campus jusqu'à Saint-Sever Nouvelle Gare, en desservant la rive gauche de Rouen, notamment le Quartier Flaubert et la liaison avec le Métro à la station Joffre-Mutualité.

Ce projet T5, Bus à Haut Niveau de Service (BHNS), facilitera la desserte en transport en commun de la Cité Universitaire de Mont-Saint-Aignan, en venant soutenir la ligne T1 sur ce secteur, et permettra de rejoindre la rive gauche sans passer par la station centrale du Théâtre des Arts et desservira également le futur Centre de Congrès de la Métropole Rouen Normandie.

Pourquoi une ligne T5 ?

Depuis plusieurs années, la Métropole met tout en œuvre pour rendre son territoire plus accessible et plus vert. Dans de multiples domaines, elle développe des actions pour limiter son impact écologique tout en améliorant son cadre de vie.

En matière de déplacement, elle est notamment pionnière sur plusieurs domaines. Avec pour objectif de proposer une alternative à l'usage de la voiture (un report modal de 30 % sera recherché sur la partie du centre-ville de la rive gauche afin de répondre aux objectifs du Plan Climat Air Énergie Transports), la Métropole souhaite créer une nouvelle ligne pour répondre aux enjeux climatiques et anticiper le développement de son territoire.

La création de la ligne T5 est rendue nécessaire par plusieurs facteurs :

- La forte croissance des effectifs d'étudiants sur le campus universitaire de Mont Saint Aignan,
- La saturation de la ligne T1 aux heures de pointe et dont il n'est pas possible d'augmenter les fréquences,
- La saturation du principal nœud de correspondance du Réseau Astuce : la station Théâtre des Arts
- La perturbation du tronç commun du réseau historique de TEOR (T1, T2, T3) entre le Pôle d'échange multimodal du Mont-Riboudet et le CHU Charles-Nicolle,
- La desserte du Quartier Rouen Flaubert qui à terme recevra 15 000 personnes,
- L'augmentation des demandes de liaisons entre les 2 rives,
- La desserte et revitalisation par l'embellissement des quartiers Ouest, Saint-Sever et Clemenceau,
- La desserte de la future gare d'agglomération sur la rive gauche de la Seine dans le cadre du projet Saint-Sever Nouvelle Gare.

La ligne T5 permettra de répondre à ces enjeux majeurs pour le territoire :

- Seconder la ligne T1 pour desservir la Campus universitaire et renforcer la fréquence,
- Créer une nouvelle liaison entre les 2 rives,
- Optimiser le Pôle d'échanges multimodal du Mont-Riboudet,
- Créer un lien direct entre les quartiers Ouest, Rouen Flaubert, Luciline et Constantine,
- Créer un lien direct entre la rive droite et le quartier Rouen Flaubert, Saint-Sever et la nouvelle gare,
- Améliorer la qualité des espaces publics dans les quartiers Saint-Sever, Orléans et le Cours Clemenceau,
- Relier les 3 polarités Luciline, Rouen Flaubert et Saint-Sever Nouvelle Gare tout en reconquérant les espaces portuaires et industriels et redynamiser le centre-ville rive gauche de Rouen.

Un projet concerté

Dès le démarrage des études pour définir les aménagements de la future ligne T5, en octobre 2021, la Métropole Rouen Normandie a proposé un dialogue citoyen sur le projet.

La concertation a permis un échange constructif entre les usagers, les habitants, les maîtres d'œuvre et les élus.

Une importante participation citoyenne a permis de co-construire, au plus près des attentes, cette future ligne à travers des questionnaires, une carte participative, des rencontres de proximité, des balades urbaines et des ateliers participatifs.

Des adaptations du projet ont été validées par les élus pour prendre en compte certaines demandes dont notamment l'agrandissement du parc d'Iberville, sur le boulevard d'Orléans.

Des travaux en plusieurs phases

Le chantier se déroulera en plusieurs phases pour s'achever à l'automne 2025.

Du 6 novembre 2023 à fin mars 2024

Détails des travaux de cette première phase :

- Réalisation de cheminement piétons, de trottoirs,
- Espaces publics requalifiés et élargis quand c'est possible,
- Création de piste cyclable bidirectionnelle facilitant la circulation des vélos entre la place Carnot et l'avenue Jean Rondeaux via le Cours Clemenceau, la place Carnot et le boulevard d'Orléans,
- Désimperméabilisation des sols non destinés à une circulation quelconque (modes doux, voiries),
- Agrandissement du parc d'Iberville, sur le boulevard d'Orléans,
- Création de la plateforme T5 et ses quais de stations végétalisés,
- Reprise des voiries et de leur structure,
- Rénovation et renouvellement des réseaux métropolitains (Eau Potable, Assainissement/Réseaux de chaleur).

La desserte locale et les accès aux zones de stationnement seront maintenus et une déviation sera mise en place par les rues Saint-Sever et Arago.

La circulation sur le Cours Clemenceau se fera uniquement dans le sens Est/Ouest (Saint-Sever vers Joffre). Les accès aux commerces, à la cité administrative ainsi qu'à l'hôtel du Département seront maintenus.

[Consultez le plan de travaux et de circulation de cette zone.](#)

Les travaux T5 sur le boulevard d'Orléans débuteront en février 2024.

Secteur Cours Clemenceau - Travaux jusqu'à l'automne 2024

- Jusqu'au printemps 2024, travaux de voirie sur la partie sud et la Place Carnot. Travaux de réseaux (Eau potable et Assainissement) sur le parvis du local TCAR (au Nord du Cours Clemenceau). Sur le cours Clemenceau, la circulation se fait exclusivement sur la partie nord entre Saint-Sever et la Place Joffre.
- Printemps à automne 2024, travaux de voirie et réseaux sur la partie et trottoirs nord. Pas de circulation sur le Cours Clemenceau, la desserte locale est assurée par la rue Saint-Sever.
- Le rond-point Joffre sera fermé à la circulation du 14 juillet au 15 août 2024 afin de pouvoir y réaliser les travaux.
Le Cours Clemenceau côté sud sera ouvert à la circulation en septembre et le côté nord en octobre 2024.

[Consulter l'emprise chantier et de circulation sur le secteur](#)

[Consulter l'avis de travaux](#)

Dans le cadre de la réalisation des aménagements de la future ligne T5, la place Joffre fait l'objet de travaux depuis le 22 avril.

Les réseaux d'assainissement et d'eau potable sont en rénovation du 22 avril au 7 juin prochain en 2 phases. Pendant cette période, la circulation sur la place Joffre sera limitée au seul sens de circulation, de la rive gauche vers la rive droite. Pour le sens rive droite vers rive gauche, une déviation sera mise en place depuis les quais hauts de la rive gauche par la rue Saint-Sever ou par la rue Poret-de-Blosseville, en fonction de la destination des automobilistes.

Les travaux de voirie définitive quant à eux seront réalisés du 15 juillet au 19 août et entraîneront une fermeture totale à la circulation, de la place.

Secteur Boulevard d'Orléans - Du 5 février 2024 jusqu'à l'automne 2025

- A partir du 5 février 2024, le boulevard d'Orléans est fermé définitivement à la circulation. La desserte locale se fait par les rues perpendiculaires et la contre allée située devant les commerces. Rappel, les commerces restent accessible durant toute la durée des travaux.
- Jusqu'au printemps 2025, ont lieu les travaux de réseaux et de voirie entre l'avenue Jean-Rondeaux et la rue Poret-de-Blosseville.
- Jusqu'à l'automne 2025, se déroulent les travaux sur les réseaux et la voirie entre la rue Poret-de-Blosseville et la Place Joffre.
- Les travaux d'aménagement du parc d'Iberville seront réalisés après les travaux sur réseaux, de la fin 2024 au printemps 2025.

[Consulter l'emprise chantier et de circulation sur le secteur](#)

[Consulter l'avis de travaux](#)

Secteur Pôle d'échanges du Mont-Riboudet - Kindarena - De février 2024 jusqu'à l'été 2025

- Février/Mars 2024, travaux préparatoires sur le Pôle d'échanges du Mont-Riboudet et autres secteurs.
- A partir du 5 février jusqu'à l'été 2024, ont lieu les travaux de réseaux et de remblais technique sur la rue Micheline-Ostermeyer. Les travaux de voirie auront lieu à partir de l'automne 2024 jusqu'à l'été 2025.
- Été 2024, les travaux de voirie sur le Pôle d'échanges du Mont-Riboudet commencent avec la mise en place des déviations des lignes de bus Astuce sur les RD 982 et 6015 (par l'avenue du Mont-Riboudet).
- Les travaux d'étanchéité de la dalle du Pôle d'échanges du Mont-Riboudet sont en cours à partir du 8 juillet 2024.
- Le Pôle d'échange est fermé du 8 juillet au 16 août, nécessitant la mise en place de station T1, T2, T3 et F4 sur l'avenue du Mont-Riboudet.
- De mars 2024 jusqu'à automne 2024, les travaux sur RD 982 (déviations par la rue Nansen) sont réalisés.

L'accès au P+R et au palais des sports sera maintenu pendant les travaux.

Financement du projet :

Table des matières